

Editorial

La labor editorial en una revista universitaria es compromiso de vida. Hace pocos años rescatamos un esfuerzo en agonía: la Revista Biomédica, proyecto cuyos iniciadores no pudieron continuar por diversas razones. Gracias al entusiasmo de los doctores Alejandro Rosas y Carmelita Terrones, y el apoyo del entonces Decano, dr. Armando Santacruz, logramos consolidar un trabajo que dio sus frutos: 43 ejemplares ininterrumpidos durante quince años.

Casi al comienzo se presentó la dificultad de cambiar de nombre, debido a que "Biomédica" ya era utilizado por una universidad en Yucatán y otras en el extranjero. Escoger un nuevo nombre nos llevó a realizar un sondeo entre amigos y colaboradores, sobretodo en el ámbito de la bohemia académica. Así, en decisión colectiva y unánime, surgió el nombre Lux Médica, que ahora festejamos en sus primeros quince años de vida.

De entonces acá han transcurrido por sus páginas maestros y alumnos de las carreras afines a la ciencia Biomédica, cosa que agradecemos y encomiamos. A los profesionales que, sin ser universitarios, nos obsequiaron su confianza para publicar sus trabajos, también muchas gracias y adelante. Ahora la revista está en las redes virtuales, con nuevos parámetros de difusión para quienes desean aportar su experiencia en la investigación en salud y práctica clínica. Su valor porcentual por indexación escalará con más premura, debido a la enorme apertura que significa la presencia en la red. Con este ejemplar, prescindimos de la edición impresa para enfocarnos a consolidar la vida de la Revista ante las nuevas necesidades y formas de difusión de la labor editorial.

En este número, incluimos trabajos que aportan información indispensable para la planeación en salud y educación médica en nuestro medio. Tal es el caso de la incidencia y características de las malformaciones congénitas en la región, aparentemente más frecuentes aquí que en el promedio nacional; la baja percepción de riesgos en el consumo de alcohol y tabaco en jóvenes estudiantes, y la presencia de alteraciones en la sensación del gusto de pacientes en la tercera edad. También se dan a conocer los resultados de procedimientos quirúrgicos de reciente implementación en el Hospital Hidalgo: la cirugía de Fontan para el manejo de la estenosis tricuspídea, y la mosaicoplastia de rodilla mediante artroscopia. Estos trabajos contribuyen a mejorar la atención del recién nacido, a estructurar programas de difusión sobre las consecuencias del uso de sustancias tóxicas en nuestros alumnos, y la importancia de identificar alteraciones propias del envejecimiento que, controladas, pueden mejorar las expectativas de vida de nuestra población de edad avanzada.

También encontramos un trabajo de meticulosa revisión de la literatura mundial, respecto de las diferentes respuestas a la quimio y radioterapia en el cáncer cérvico uterino, derivadas de las características genéticas de las pacientes. Desde las aulas se reportan los resultados de la intervención educativa de enfermería en estudiantes de secundaria respecto del VPH y su prevención.

Finalmente, Ars Médica se congratula de contar con valiosas aportaciones de nuestros colaboradores, y se engalana con las extraordinarias fotografías de Olivia de León, cuyo arte y colorido pueden apreciarse mejor en el espacio cibernético. Con nostalgia nos despedimos del papel, con gran interés nos adaptamos a los nuevos vehículos de difusión.

José de la Torre Alcocer